

Redacción y Administración: Calle del MAR, núm. 65... PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN... EN VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas...

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS... ESPAÑOLES: En la 4.ª plana, a 10 céntimos... EN LA 1.ª PLANA: Una peseta la línea del cuerpo...

PARA CARNAVAL

EUGENIO BURRIEL.-P. REINA

Bolsos última novedad en piel y raso; estas y joyas propias para las máscaras.

Asuntos del día.

Nuestras primeras palabras de hoy han de ser de salutación a S. M. el rey, que en estos momentos pisa tierra valenciana.

El rey, que es rey de su tiempo, aprovecha en estas ocasiones tiene para que su vida sea cosa distinta de la fría vida oficial.

Nosotros deseamos que la breve estancia de nuestro augusto soberano en la región valenciana le sea grata y sirva para aumentar la corriente de simpatía entre el pueblo y su rey.

Pocas novedades políticas podemos registrar hoy. Nuestro corresponsal M. nos envía desde Madrid amplia información del estado presente de la política.

LA POLITICA

(Información semanal para LAS PROVINCIAS) Desde MADRID

La crisis.—La situación política.—¿Quién se hace responsable del proyecto de Jurisdicciones?—Por qué no la acepta el gobierno?—Los republicanos y regionalistas después de las declaraciones del señor Morot.

Hace pocas tardes, cuando el Sr. Morot discuta con el Sr. Alvarez (D. Melquíades) el dictamen relativo a la represión de los delitos contra la Patria y el Ejército, al hablar de la elaboración del proyecto en el Consejo, declaró que el gobierno estaba en crisis, pero que había acordado aplazarlo.

¿Qué efecto causaron en los republicanos y catalanistas las palabras del Sr. Morot? Durante los últimos días se había venido diciendo que, aunque con dificultades, y prorrogando las sesiones del Congreso, se estimaba casi seguro que el dictamen relativo a las jurisdicciones estaría aprobado antes del domingo de Carnaval.

Los pocos momentos de presentarse el señor Morot en el Congreso doloroso y compungido, diciendo: «yo que amo tanto a la democracia, hago un sacrificio horrible aceptando ese dictamen».

¿Es manera de mantener un dictamen—presentaban republicanos y conservadores, afirmar que el gobierno no lo patrocinaba, y que el presidente del Consejo lo mantiene con gran dolor de su corazón, porque repugna a sus convicciones liberales?—Se ha dado semejante caso en la historia parlamentaria de país alguno?

Cuando ayer se hablaba de la actitud de republicanos y regionalistas, dispuestos a la obstrucción y de la indiferencia de los conservadores, mientras que el jefe del ministerio no declarase que el dictamen es una necesidad de gobierno, ya circulaban rumores de crisis.

to, que los ministros plantearían la cuestión política al rey, indicándole que con las Cámaras actuales no pueden gobernar. Por eso el Sr. Morot preguntaba al final de su discurso qué enredos eran los que traían algunos hablando de la disolución del Parlamento.

La agitación era grande en la tarde de ayer, habiéndose por republicanos y regionalistas de obstrucción, y por los morotistas de apelar a la sesión permanente del Congreso y en último término a la petición del decreto de disolución que esgrimían como amenaza.

De pronto, se supo que el ministro de Hacienda, que desde hace tiempo no se encuentra bien de salud, se había presentado en el despacho de ministros del Congreso manifestando al Sr. Morot que hacía suyo el dictamen del Senado y que si el Congreso no lo aprobaba presentaría su dimisión.

Como el Sr. Salvador dijera al salir del Congreso que se marchaba porque estaba harto de imposiciones de los conservadores, el Sr. Maura y los principales personajes de la minoría protestaron de esa afirmación.

En la reforma arancelaria los conservadores hemos ayudado al gobierno. ¿Qué culpa tenemos de que sus amigos con el Sr. Echeagaray al frente introduzcan en el proyecto una modificación anticonstitucional?—¿Vá a pedirse que aceptemos todos los disparates? No se niega el Sr. Maura, en último caso, a que se paguen en oro todos los derechos de Aduanas; pero tráigase eso al Parlamento en forma legal, en un proyecto de ley presentado al Congreso, y no por una modificación introducida de soslayo por la Alta Cámara, fuera de sus facultades.

modo? ¿Son culpables los conservadores de que el Senado se saiga de su órbita constitucional?—Van a aceptar el hecho para que no se enfada el ministro de Hacienda?—¿Qué papel iban a representar en las Cortes? Los conservadores han apoyado al gobierno con toda lealtad; pero sin imponer ideas ni procedimientos.

En el momento en que escribo esta crónica, el horizonte político está cerrado por densos nubarrones. Hay impresiones distintas, pero en todas ellas se advierte gran falta de seguridad. Pendiente el conflicto de las jurisdicciones, se ha suscitado este de la reforma arancelaria, y apunta el de la petición del crédito de quince millones de pesetas por el ministro de Fomento.

Por estas nuevas complicaciones se habla del planteamiento de la crisis total, el plazo brevísimamente, aunque el Sr. Morot se hiberna cargo por unos días de la cartera de Hacienda. Las impresiones son pesimistas, no por lo que se refiere al día de mañana, sino para el porvenir del partido liberal.

Madrid 22 de febrero de 1906.

Últimas impresiones.—Al terminarse el Consejo de ministros celebrado en Palacio, cambian las impresiones políticas, que desgraciadamente son distintas cada hora.

El Sr. Morot ha dicho a sus amigos que por ahora está todo arreglado. Seguiremos en el Parlamento—añadió—hasta que sea aprobado el dictamen de las jurisdicciones y respecto a las bases para la reforma arancelaria, el Consejo ha acordado hacerlas cuestión de gabinete en la forma propuesta por el Senado y aceptada por el ministro de Hacienda.

La conversación del Sr. Morot con S. M., tuvo como consecuencia, un aviso del rey al Sr. Salvador, rogándole que asistiera al Consejo, y que enseguida fuera a Palacio.

Al hacerse público lo sucedido, los morotistas han estimado que el gobierno se ha fortalecido con la confianza regia y que no tiene más camino que imponerse a la mayoría y que esta proceda con vigor para sacar adelante el dictamen relativo a las jurisdicciones y el de la reforma arancelaria.

Estas impresiones optimistas, han sido amargadas con la declaración del Sr. Salmerón de que la minoría republicana utilizará todos los medios reglamentarios para impedir que se apruebe el dictamen de las jurisdicciones, añadiendo que si el gobierno y la mayoría apelan a la sesión permanente y quieren imponerse por la fuerza, los republicanos se retirarán del Parlamento, con lo cual dá a entender que irán a los procedimientos revolucionarios, preconizados por Costa en la Asamblea de Zaragoza.

No puede negarse que el gobierno ha tenido una satisfacción, pero la situación parlamentaria continúa siendo delicadísima y más aún por esgrimir los morotistas la amenaza del decreto de disolución del Parlamento, manifestando que el Sr. Morot habrá hecho a la Corona indicaciones de su situación especial en las Cámaras y que de tener garantías para el porvenir.

Madrid 22 de febrero de 1906.

INTERMEZZO

El fonógrafo electoral Un candidato liberal de South-Bucks, Inglaterra, mister Herbert, no pudiendo dar a conocer de viva voz su programa en su distrito electoral por su mucha extensión, compró varios fonógrafos y ante cada aparato pronunció tres discursos.

Las Cortes

Sesiones de ayer

Senado

Se abre la sesión a las cinco menos veinte. Preside el Sr. Ochoando. Desanimación completa.

Orden del día: Dictamen sobre servicios de Sanidad.

Habla el Sr. Allendesalazar y se suspende el debate.

Sigue la sesión.

Congreso

Se abre la sesión a las tres y quince minutos. Preside el Sr. Alvarado.

El Sr. Catalina protesta de que las sesiones principian en familia. Anuncia que diariamente solicitará se cante el número de diputados.

Se aprueba el acta.

El Sr. Prat se levanta y defiende al alcalde de Valencia de los ataques que ayer le dirigió el señor Soriano.

El Sr. Soriano dice que de lástima que un hombre tan caballero como el Sr. Prat, defienda lo indefendible. Ahora que tanto se habla de enaltecer al ejército, debían preocuparse del caso del señor Sanchis Bergón que pidió el retiro por no entrar en los sorteos para Cuba y Filipinas.

El Sr. Prat defiende la honorabilidad del tribunal de honor, y atenúa el acta del mismo, defendiendo al alcalde de Valencia.

El Sr. Soriano sostiene que los señores que formaron el tribunal de honor eran afectos al alcalde de Valencia. Lee telegramas y cartas para demostrar que no fué una enfermedad del corazón lo que obligó al Sr. Sanchis Bergón a pedir la absolución.

El Sr. Gasset defiende al alcalde de Valencia. Dice que el expediente de los robos en la Albufera está tramitándose. Por eso nada puede decirse ahora.

El Sr. Prat rectifica también.

El Sr. Lerroux explica su intervención en lo de la Albufera. Se pone al lado del Sr. Soriano para descubrir a los autores de los robos de terrenos.

El Sr. Soriano agradece estas manifestaciones. Dice después que lo de la enfermedad del señor Sanchis Bergón fué una treta para no entrar en sorteo.

El Sr. Gasset se ocupa del tribunal de honor que juzgó al Sr. Sanchis Bergón y vuelve a defenderle.

Rectifica el Sr. Soriano.

Interviene el Sr. Irujo, quien ofrece hablar claro, pues en esta cuestión hay una víctima: el Sr. Rivas Moreno, persona honradísima, que fué delegado de Hacienda de Valencia y autor de los descubrimientos de ocultaciones.

El Sr. Vega Seoane dirige un ruego.

El Sr. Salvatella pregunta por qué el duque de Bivona ha suspendido la publicación de La Tralla.

Sigue la sesión.

El Sr. Romero Robledo

Madrid 22.—La gravedad de la dolencia del ilustre ex-presidente del Congreso se acentuó mucho en el día de anteayer, inspirando serios temores por la extrema debilidad del enfermo.

La pérdida de fuerzas ha sido muy grande, y anoche se encontraba el Sr. Romero Robledo muy postrado. Por la tarde hubo necesidad de aplicarle los balones de oxígeno, porque la respiración era difícil.

Sin embargo, el enfermo conservaba toda la lucidez de su inteligencia.

La noche última ha continuado el Sr. Romero Robledo muy intranquilo, y esta mañana proseguía la extrema gravedad.

VALENCIA

Ya se ha fijado el día de la entrada en Valencia del nuevo arzobispo de esta diócesis doctor D. Victoriano Guisasaola. Será el 25 de marzo.

En el Colegio de Jesús y María, antiguo convento del Socós, se están preparando ya las habitaciones que ha de ocupar dicho prelado los días anteriores a su entrada, para recibir, según tradicional costumbre, a todas las representaciones de la ciudad.

Como de costumbre, habrá tres días de iluminaciones con músicas y demás regocijos públicos, siendo socorridos los pobres por el caritativo Pastor.

En la sesión que celebró ayer la Comisión provincial acordó:

Admitir la renuncia al oficial primero D. Laureano Sánchez y conceder la vacante al turno de antigüedad; darse por enterada del fallecimiento del ayudante, director de carreteras D. José Samper, conceder gratuitamente la plaza de Toros a la Asociación de la Prensa para dar una corrida; informar favorablemente el expediente de expropiación de terrenos para la construcción del ferrocarril de las minas de Ojos Negros; adquirir 50 ejemplares de la «Guía Artística de Valencia»;

aprobar varios detalles de trabajos a realizar en los viveros de vides americanas que se establecen en Chiva, e informar varios expedientes en tramitación.

menor, D. Ramón Gómez López, D. Miguel Miró Santonja, D. Vicente Peris, D. Juan Alfonso, don Vicente Tatay, D. Vicente Miguel, D. Francisco Alfonso, D. Ramón Vilanova, D. Gonzalo Ferrando, D. Francisco Tárrega, D. Blas Fons, D. Antonio Gasó, D. José Sánchez, D. Rosendo Bortolba y D. Miguel Baikalui.

Como quiera que no todos ellos estaban empadronados se ha verificado nuevo sorteo, resultando favorecidos por la suerte: D. Hermindo Rubio, don Francisco Bovi, D. Emilio Sebastián, D. José María Montañ, D. Salvador Mocholí, D. José Antequera, D. José Monoliu, D. Arturo López y don Victoriano Gelo.

La Gaceta anuncia la vacante, por defunción de D. Estanislao Giner, de una secretaría de Sala de esta Audiencia, que debe proveerse por oposición conforme a las disposiciones que rigen en esta materia. Los aspirantes a dicha plaza presentarán sus instancias documentadas al presidente de esta Audiencia dentro del plazo de treinta días, a contar desde anteayer jueves, dando principio los ejercicios de oposición el día 15 de junio próximo ante la Sala de gobierno.

Cumplimentando un acuerdo tomado por el Ayuntamiento, la comisión de Alumbrado ha acordado se instale un foco de arco voltaico en la puerta de la casa oficina de Telégrafos y otro en la de Correos.

Conversaciones amenas hácense insostenibles por mal olor en la boca. El Licor del Polo salva esta grave dificultad, perfumando la boca.

Licor Carmelitano, fabricado por los religiosos Carmelitas Descalzos, en el monasterio del Desierto de las Palmas.

Ayer visitó al delegado de Hacienda una comisión del Ayuntamiento de Sagunto, pidiéndole que el cetro del impuesto de consumos se haga por reparto, como el vecindario solicita.

Durante los días del próximo Carnaval se instalará en el paseo de la Alameda una posta sanitaria.

El alcalde firmó ayer la credencial de Bartolomé Iborra para el cargo de auxiliar de Paseos, que dejó vacante su desgraciado hijo, víctima del triste accidente del Teatro Principal.

D. Enrique Vallés y D. Francisco Alfonso Iborra han presentado en el gobierno civil un proyecto para que, con arreglo al mismo, se les permita abastecer de aguas potables a los barcos anclados en el puerto.

El agua procede de un pozo artesiano abierto en la calle de la Marina, del Grao, y será conducida por una cañería de hierro hasta la dársena, en el muelle denominado del Mastillo.

Al proyecto acompañan las tarifas del suministro del agua, que se ofrece gratis a los barcos de la escuadra española y a las dragas del puerto.

Un organismo bien nutrido, es un organismo bien defendido; producto científico que explica por qué la «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo, cuya riqueza nutritiva es incomparable, sea empleada para defendernos de las más graves enfermedades.—Véndese en la Farmacia de San Martín, de D. C. Lopez Moreno, y principales.

Libro Carmelitano, gran tónico y reconstituyente, recomendado por las eminencias médicas. Pídase en cafés y ultramarinos.

Crónica RELIGIOSA

Durante los tres días de Carnaval se celebrarán en todos los templos de nuestra ciudad solemnes funciones de desagravio. Además se verificarán Cuarenta Horas extraordinarias en San Bartolomé, la Compañía y en los conventos de Catalinas y Carmelitas de la calle de Alboraya.

Las que de inmemorial se celebraban estos mismos días en la parroquia de San Martín por los devotos del Ecce-Homo, serán este año los días 2, 3, 4 y 5 del próximo marzo, predicando los sermones del triduo D. Enrique Sanchis.

El tribunal designado por la Santa Sede para instruir el proceso de beatificación y canonización de sor Micaela del Santísimo Sacramento, fundadora de las Adoratrices; terminó ayer sus tareas.

Esta tarde será encerrado de nuevo en el sarcófago el cuerpo de dicha sierva de Dios, y luego conducido al mausoleo.

Las llaves del sepulcro serán entregadas a los que antes las guardaban. De una de ellas es depositario el alcalde de Valencia, quien la entregará en el Archivo municipal.

El señor obispo de Loryna, doctor D. Francisco García, ha marchado al convento de Sancti-Spiritus del Monte con objeto de pasar en aquella soledad los días de Carnaval y el miércoles de Ceniza.

Crónica NUPCIAL

A la una de la madrugada de ayer se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio la bella y distinguida señorita Esperanza Gomez Pardo y el acaudalado propietario D. Rafael Perez Ballesteros. Apadrinaron a los contrayentes, en tan solemne acto, el diputado provincial D. Fausto Perez Ballesteros, hermano del novio, y doña Esperanza Pardo, madre de la novia, y fueron testigos D. Juan Gomez Diego, D. Jacinto Pozuelo Soler y D. José María Gardó.

Terminada la ceremonia, que se celebró en la capilla de la casa de la novia, fueron obsequiados los invitados con un espléndido lunch, servido por El León de Oro. Como la nota característica de los servicios que presta tan acreditado establecimiento, es el exquisito gusto con que presenta la mesa, inútil es decir que por esto y por lo dedicado del menú, recibió el dueño calurosos plácemes. Reciban nuestra enhorabuena los recién casados y sus distinguidas familias.

Crónica MORTUORIA

Ayer tarde, a las cuatro, se verificó el acto de conducir al Cementerio general los restos mortales de doña Angela Moreno y García, viuda de Maeso, madre del distinguido ingeniero de la fábrica de electricidad Lebón, D. Vicente Maeso, y con tan triste motivo pusieron de manifiesto las generales simpatías de que gozaba la finada.

Formaban la presidencia del duelo D. César Santomá, D. José Vilar, ingeniero director de la Fábrica de Gas; D. Francisco Gimeno Gali, ingeniero de la misma Fábrica; D. Juan Gutiérrez Guzmán, jefe de Contabilidad de la Compañía E. Lebón, y el vicario de San Juan del Hospital, D. Francisco Corell, figurando en la fúnebre comitiva gran número de amigos de la familia y todo el personal de las fábricas, de Gas y Electricidad Lebón.

Entre las coronas dedicadas a la difunta, recordamos una de flores naturales de su hija María,



También acordó la Cámara invitar a los Ayuntamientos de los pueblos, Sindicatos agrícolas y a cuantos interesen el asunto de los abonos...

CÁMARA AGRÍCOLA

La invasión filoxérica. Poco espacio hemos de dedicar hoy a la conversación agrícola celebrada por la Cámara ayer tarde...

Predicadores cuaresmales y ejercicios de misión

Hé aquí la lista de los oradores encargados de la predicación de esta Cuaresma en las iglesias parroquiales, los domingos, miércoles y viernes...

buna del Jurado que ha de levantarse en la fuente de las Cuatro Estaciones de la Alameda.

TEATROS

La empresa de este teatro ha dispuesto que durante los días del Carnaval las matinales comiencen a las seis de la tarde...

COLEGIO DE SAN VICENTE FERRER

Mañana, a las tres de la tarde, se celebrará la última representación del Belén de la temporada actual.

DE CASTELLÓN

Se ha recibido en esta capital un telegrama del ex-presidente de la Federación Agraria de Levante y diputado a Cortes por Albaida, Sr. Iranzo...

Monederos falsos

Según noticias particulares, la Guardia civil de Almenara practicó ayer un registro en el domicilio de un guarnicionero llamado Germán...

PORTERIA

La desea un matrimonio sin hijos. Razón en esta Administración.

Diario de Avisos

El TE CHAMBARD se emplea siempre con éxito para combatir el estreñimiento, las hemorroides, la bilis y la acritud de la sangre.

HARINA LACTEADA NESTLE. Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Laboratorio químico del Dr. J. Gascó Oliag. CALLE CONGREGACION 20, VALENCIA. Análisis y ensayos de aguas, vinos, minerales, cementos, abonos, tierras, orinas, sangre, urico cástico, etc.

Gramófonos Cuesta. Salón Cuesta. APARATOS DE FOTOGRAFIA.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS. DOCTOR JUAN BOQUERA. Oculista de la Facultad de Medicina de París.

EL GATO VERDE. MENÚ para hoy hasta la salida de los bailes. Hora de servir: Purée de Germain, Friture de Jean Bart, Filets d'volaille aux Champignons.

La boda de Alicia Roosevelt

La ceremonia de la boda de M. Longworth, representante del Ohio, con miss Alicia Roosevelt, hija del presidente de los Estados Unidos...

Precedida de hijeros, miss Roosevelt llegó con su padre por la escalera del Oeste, e hizo su entrada en el local a las tres de la tarde...

Después de una breve recepción, miss Alicia eludió habilmente los invitados, y salió por una puerta apartada, uniéndose a su marido...

Cambio Oficial de Ayer

Según el Boletín de cotización del Colegio de Corredores de esta plaza. París.—Cheque de banco: 1875.

Telegramas Bursátiles

Table with columns for various financial markets: Deuda perpetua al 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 8 por 100 italiano, etc.

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

Paris.—El periódico ruso Novosti extraña que Alemania convocase a la Conferencia de Algeiras, sabiendo que no transigiría con las peticiones de Francia.

De la TARDE

Madrid 23, a las 17.45. Las Cortes. Si las minorías acceden a que se prorroguen las sesiones de las Cortes cuatro horas diarias...

los artículos 1.º y 2.º del proyecto sobre jurisdicciones para llegar a una fórmula de avenencia. El Sr. Rusiñol ha dicho que, habiendo marchado los catalanistas de acuerdo con los republicanos...

El Sr. Rodríguez de la Borbolla está conferenciando en estos momentos con el Sr. Moret. Ha ofrecido dicho Sr. Rodríguez de la Borbolla retirar los arts. 1.º y 2.º del dictamen sobre las jurisdicciones.

El rey ha firmado esta mañana el decreto autorizando la presentación a las Cortes del proyecto de ley especial sobre pago en oro de los derechos de Aduanas.

Firmada por varios artistas valencianos, ha sido entregada hoy al ministro de Instrucción pública una instancia solicitando que la plaza de restaurador del Museo de Valencia se provea por oposición y no por concurso.

Vigo.—Ha fondeado la fragata alemana «Stoch», escuela de guardias marinas. Ha sufrido ruda travesía por efecto del temporal.

Tarifa.—Han llegado dos botes con los tripulantes del vapor «Cardif Macyas» (austríaco), embarcado en las Cabezas. Se ha salvado toda la tripulación.

De la NOCHE

Madrid 23, a las 22.50. Final de la sesión del Senado. Reanudada la sesión y se da cuenta del resultado de las sesiones.

Por falta de número no es aprobado el proyecto de división electoral de Madrid, levantándose la sesión acto continuo.

Las sesiones. La reunión de las secciones del Senado fué para proceder al nombramiento de las comisiones que han de dictaminar sobre los proyectos siguientes: Construcción de nuevas carreteras, cesión del bronce necesario para erigir en Potes el monumento a Monasterio, construcción del muro de defensa de Guadalquivir y reforma del cuerpo de policía de Barcelona.

Final de la sesión del Congreso. Continúa el Sr. Albó en el uso de la palabra. Lee varios trozos de novelas publicados por el Diario Universal.

La presidencia le prohíbe que continúe la lectura. Pregunta si una vez aprobado el proyecto será legal la propaganda a favor de la autonomía regional.

Afirma que el proyecto referido ha hecho aumentar de un modo alarmante el número de republicanos en Cataluña.

Dice que está conforme, en un todo, en la enmienda presentada por los republicanos. Le contesta en nombre de la comisión el señor Torres.

Consigna que el Sr. Albó haya leído algunos párrafos de escritos socialistas. Afirma que los catalanistas son los mismos que cuando la guerra hispano yankee anunciaron que si la escuadra norteamericana se presentaba frente a Barcelona, izarían bandera blanca.

El Sr. Albó rectifica, y dirigiéndose al señor Torres se extraña de que éste hable de cosas que no entiende. Hace protestas de patriotismo, diciendo que los partidarios del regionalismo son tan patriotas como los primeros.

El Sr. Rabala dice que en el proyecto se limita la autonomía de un modo imposible, precisamente en los momentos en que la aspiración nacional consiste en una amplia descentralización. El Sr. Mucitu consume el tercer turno en contra.

El Sr. Borbolla explica los fundamentos del proyecto. Pide se dé lectura a los artículos 1.º y 2.º, a lo que accede la presidencia. El referido diputado dice que en dichos artículos sólo se habla de delitos contra la Patria.

El Sr. Moret dice que no habrá sesión el lunes y martes, a condición de la Cámara recupere el tiempo perdido. Y se levanta la sesión.

Incendio. En las habitaciones superiores del ministerio de Fomento se declaró esta tarde un incendio. Entre algunos empleados de dicho ministerio y fuerza de la policía y Guardia civil se pudo extinguir el fuego, que pudo ser sofocado a la media hora de iniciarse.

El rey en Canarias. El rey ha decidido marchar a Canarias el día 20 de marzo próximo. Le acompañarán en su expedición los ministros de la Guerra, Marina y Fomento.

Los diputados alcoholeros se reunieron hoy, acordando pedir al gobierno que los aparatos de destilación que sean declarados hasta últimos del mes de marzo próximo no incurran en las multas que marca la ley.

Para que su acuerdo dé favorable resultado se proponen visitar mañana a los Sres. Moret y Canalejas.

Las órdenes militares. En casa del duque de Tamames se reunieron esta tarde cuarenta caballeros de las diferentes órdenes militares, acordando contrastar negativamente a cierta pregunta que se les ha hecho relacionada con sus estatutos.

Subsecretario enfermo. Se encuentra enfermo en cama el subsecretario del ministerio de Fomento, D. Julio Burrell.

Otra fórmula de arreglo. El Sr. Canalejas conferenció esta tarde separadamente con los Sres. Azcárate, Junoy, Rusiñol y Rabala, proponiéndoles retirar por ahora de la discusión del proyecto sobre las jurisdicciones los artículos 1.º y 2.º del mismo y poner a discusión el 3.º.

El Sr. Azcárate no se comprometió a nada, sin consultar previamente con la minoría republicana.

No ha pasado nada. El Sr. Moret ha dicho que no ha encontrado oposición por parte del Sr. Amós Salvador a que se concedan los créditos pedidos por el Sr. Gasset para remediar la crisis obrera en Andalucía.

Ha añadido que el Sr. Amós sólo quiere que las cantidades se gasten poco a poco, y a medida que las circunstancias lo exijan, y que solo se opondrá a concederlos en una sola vez.

Explosión de una bomba. En Som (Galicia) estalló una bomba de dinamita, junto a una trahera que había fondeado en el puerto. A pesar de las pesquisas de las autoridades, nada más se ha podido averiguar. Créese que se trata de una venganza.

El hambre en Andalucía. Telegrafían de Jerez que la crisis obrera aumenta de modo alarmante. El hambre se manifiesta públicamente en formas amenazadoras. Los obreros se apoderaron hoy del pan de muchas

tabernas, distribuyéndoselo. La Guardia civil paró a la trahera por las calles. Las autoridades locales se juzgan impotentes para solucionar el conflicto, que encierra muchísima gravedad. La excitación de la clase obrera va en aumento, habiéndose agravado la noticia de que las 4.000 pesetas que el gobierno destinaba para las obras del cuartel se emplearon en la adquisición de materiales.

De la MADRUGADA

Madrid 24, a las 1.15. El baile de los valencianos. En el Teatro de la Zarzuela celebrase en estos momentos el baile organizado por el Centro Valenciano. La fiesta resulta brillantísima.

La amplia sala ofrece aspecto hermosísimo. Hallase adornada con profusión de flores, enviadas por el Ayuntamiento de esa capital y alumbrada con gran número de lámparas eléctricas, además de las que se encienden de ordinario durante las funciones teatrales.

La concurrencia es enorme, figurando toda la colonia valenciana. Abundan los disfraces de Lauracora.

Al comenzar el baile, una rondalla valenciana cantó coplas alusivas a la jereza, elogiando a la comisión organizadora de la fiesta. Los cantares fueron aplaudidísimos.

Madrid 24, a las 2.35. Los inventarios en Francia. Comunican de París que siguen los inventarios en las Iglesias de Francia, pero que se repiten con frecuencia desagradables incidentes ocasionados con dicho motivo.

En Saint-Servand (Bretaña), tres ingenieros militares negaron a obedecer al general que dirigía las operaciones del inventario y que había ordenado derribar las puertas del templo. Los desobedientes, serán sometidos a Consejo de Guerra.

Madrid 24, a las 3.30. Noticias del extranjero. Dicen de Bruselas que el Congreso aprobó un proyecto de ley prohibiendo la venta y fabricación de ajeno en territorio belga.

La reina Margarita de Italia marchará a primeros del próximo mes de abril a Nueva York. El gobierno ruso trata de procurarse mil millones de francos, con el fin de evitar la desorganización que produce la circulación del oro.

Se da como cierto que Alemania establecerá una estación carbonera en las Palmas (Canarias). Esta noticia la telegrafían de Berlín.

En Wilna (Rusia), tres sujetos armados de revolvers penetraron en un establecimiento comercial, y apoderándose de la caja de caudales. Después arrojaron una bomba, hiriendo a tres personas.

Suicidio de un príncipe. En Roma se ha suicidado el príncipe Vicente Pignatelli, que iba a contraer matrimonio con una hija del duque de Crogioliana. Se atribuye tan fatal resolución al hecho de haber revelado una mujer que el príncipe padecía una enfermedad incurable. El loco de desesperación, disparó un tiro. En los bolsillos encontráronse al suicida dos cartas dirigidas, una a su padre y otra a su novia, pidiéndoles perdón.

El suceso ha impresionado vivamente en Roma. Tres grandes acorazados. Telegrafían de París, que el Consejo de ministros ha autorizado al ministro de Marina, monsieur Thompson, para mejorar la marina francesa. Al efecto, se pedirá al Parlamento un crédito extraordinario, con destino a la construcción de tres acorazados de 18.000 toneladas cada uno.

A la memoria de Muset. En París, en la plaza del Teatro Francés, se ha inaugurado el monumento erigido a la memoria de Alfredo Muset.

La concurrencia al acto fué numerosa y distinguida. Pronunciaron discursos Claretie, el ministro de Instrucción, el prefecto del Sena, el presidente del Ayuntamiento y M. Prevost. También se leyeron poesías por los artistas de la Comedia francesa.

Alemania y Francia. De Berlín telegrafían las siguientes noticias sobre el estado de las relaciones entre Alemania y Francia. El periódico Lokale Anzeiger afirma que la conversación que sostuvo el kaiser con el barón de Courcel, no tuvo carácter político y que en cambio fué importantísima la conferencia que celebró el barón con el canceller alemán príncipe de Bulow.

El corresponsal de Le Petit Parisien en Berlín asegura que el barón de Courcel abandonó la capital de Alemania, llevándose buenas impresiones. De Tanager los europeos esperan con ansiedad noticias de Algeiras, confiando en que atenuarán las malas impresiones que reinan con motivo de la nota del gobierno alemán.

Según dicen de Nueva York, un periódico censura al emperador Guillermo. Créese que Roosevelt intervendrá para preparar un acuerdo entre Francia y Alemania.

Una carta del czar. Un periódico de San Petersburgo publica una carta que dirige Nicolás II a Petroff, presidente del grupo de los obreros, acusando al pope Gapponi de haber robado al gobierno ruso trescientos mil rublos que éste le entregó para que los distribuyese entre los revolucionarios. Esta carta ha causado gran sensación entre los partidarios de Gapponi.

Turcos y Búlgaros. Un despacho de Salónica dice que aumenta la excitación de los musulmanes contra los búlgaros. En los círculos militares de Constantinopla créese inevitable una guerra entre Turquía y Bulgaria.

La crisis obrera en Andalucía. La crisis obrera toma gran incremento en algunos puntos de Andalucía, siendo alarmantes las noticias que se reciben. Las autoridades procuran hacer frente al conflicto y han adoptado algunas resoluciones. Una de éstas es obligar a los dueños de fincas ruinosas a reedificarlas, con el fin de proporcionar trabajo a la clase obrera.

Novela de costumbres valencianas. Hallase de venta en las principales librerías. Los pedidos a la Librería Serrad, Zaragoza, 29 y plaza Miguélete, 2.—Precio 250 pesetas.

Armónica por Eduardo L. Chacarrí. Volumen XXXVI de la Biblioteca Mignon. Ilustraciones de Gantambide.—Precio: PESETAS 078.

